

# PORTRAITS DE VOLONTAIRES



**PRODDIGE** est un projet porté par le SCD, depuis 2019, qui vise à renforcer la mobilisation citoyenne autour des Objectifs de Développement Durable, en Auvergne Rhône Alpes, en utilisant le Volontariat de Réciprocité comme un levier d'Education à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale (ECSI).

Actuellement dans sa 3ème phase, le projet prévoit le déploiement de 40 jeunes VSI de réciprocité auprès de structures d'éducation populaire et de solidarité internationale dans le Rhône, la Drôme, la Loire, l'Allier et l'Isère. La mission des volontaires est double : appuyer ces associations dans la mise en œuvre d'actions de sensibilisation aux ODD auprès du public et renforcer les réseaux et les dynamiques collectives qui portent les questions d'ECSI auprès des jeunes et des acteurs Jeunesse dans les territoires .



**"Le baobab est pour moi le symbole de l'interculturalité. Avec ses nombreuses branches et fruits, il représente l'adaptation, l'ouverture, les rencontres et les découvertes."**

## Ma mission à ADOS

### Descriptif de la structure

ADOS est une association internationale présente en France et au Sénégal, dont la mission est de faciliter l'accès à l'eau potable, de sensibiliser à la gestion de l'eau et à l'assainissement, mais aussi de favoriser l'interculturalité à travers des échanges et des projets croisés de solidarité internationale.

### Descriptif de la mission

Ma mission est de faire des animations auprès des jeunes et des universitaires pour les sensibiliser à la gestion de l'eau et à l'assainissement. Je travaille beaucoup sur les ODD et je fais de la gestion de projet.

## Moustapha

26 ans

Originaire du Sénégal



### ● Quelles ont été tes motivations pour rejoindre PrODDige ?

A la base, je travaille dans une association qui œuvre dans le même domaine. J'ai rédigé un projet avant de venir sur la protection de l'environnement pour expliquer aux enfants le changement climatique. Et le projet PrODDige va dans le même sens, c'est un projet qui, à mon sens, pousse les gens à agir et à travailler en équipe pour trouver des solutions.

### ● Peux-tu nous parler de ton parcours d'engagement ?

J'ai eu ma licence en psychologie et après je me suis dit que je pourrais aider en menant des actions dans ma communauté. A côté j'ai travaillé avec des associations comme Casamasanté. J'ai aussi fait des formations sur la mise en œuvre de projet de protection de l'environnement, j'ai été sensibilisé pour mieux connaître la source du problème et essayer de trouver des solutions.

### ● Cela fait quelques mois maintenant que tu es en mission: quel regard portes-tu sur ton expérience de volontariat ?

Je dirais que c'est intéressant dans le sens où je vois vraiment les gens qui s'investissent dans ce domaine et cela m'a permis de découvrir certaines choses que je ne connaissais pas. Tu vis dans un milieu où il y a des cultures différentes, tu essaies de t'adapter, tu essaies de comprendre la culture de l'autre, d'échanger et ça, ça fait vraiment, pour moi, la beauté du volontariat.

### ● Et après ? Quels sont tes projets pour l'avenir ?

J'envisage de créer une association qui sensibilise et œuvre dans le domaine de l'interculturalité et du VSI pour essayer de donner l'opportunité à certains de voyager. J'ai un autre projet sur l'environnement pour sensibiliser à la gestion des déchets et aux pratiques que j'ai vues ici. Et aussi sur l'alimentation, j'essaie de voir comment créer un jardin avec des légumes et fruits qui seront vraiment bio.

### ● Une anecdote ou un étonnement interculturel à partager ?

La façon de s'ouvrir, de dire ce que tu penses, les gens sont toujours là, ils vont t'écouter. Moi, dans ma culture, il n'y a pas cette ouverture d'esprit pour pouvoir se confier à quelqu'un. Alors qu'ici les gens te conseillent et t'accompagnent. C'est aussi ce qui me motive le plus parce que je suis dans de bonnes conditions.

## Propos recueillis par Elisa Bodennec Magaud

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, le Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères (dispositif VSI) et la Métropole de Lyon.

